



### **Crisis de salud en Cali: hombre de 74 años esperaba atención y murió**

#### **Personería interviene en caso de la médica que reclamaba 3 meses de pago con huelga de hambre.**

Luego de que la médica María Elena Guerrero decidió levantar la huelga de hambre que mantuvo por más de siete días, se confirmó ayer la muerte de un adulto mayor en el mismo centro asistencial, la clínica Esimed, de Saludcoop, en el norte de la capital del Valle del Cauca.

La médica aseguraba ser víctima de una persecución laboral, porque abanderó las denuncias sobre fallas en el funcionamiento de la clínica Esimed, que motivó la renuncia masiva de 18 galenos del área de urgencias de esa entidad, el pasado 26 de enero.

Héctor Hugo Montoya, personero de Cali, estuvo con el senador por el Polo Democrático, Alexander Maya, acompañando a la médica Guerrero en la noche del pasado miércoles.

“La crisis de la salud en el Valle del Cauca debe ser atendida por el Ministerio de Salud, para que estos casos no se repitan”, indicó el senador Maya.

La Personería de Cali confirmó que se pudo llegar a un acuerdo y el día de ayer se logró realizar el pago de lo que se le adeudaba a la médica.

Por otra parte, la Superintendencia de Salud afirmó que se encargará de llevar a cabo la investigación del fallecimiento de David Ballén, por una supuesta negligencia médica en esa misma clínica.

“Una comisión visitará la IPS para establecer las condiciones y los responsables de este hecho”, informó a través de un comunicado el ente regulador de la salud.

Héctor Hugo Montoya, personero de la ciudad, explicó que “la huelga de la médica se estaba adelantando cerca al área de urgencias y desde ahí uno escucha todo lo que pasa”.

“En un momento la gente empezó a gritar y me acerqué para ver qué sucedía, entonces me di cuenta de que se había muerto alguien que había ingresado al servicio de urgencias para solicitar atención”, agregó el funcionario.



# Sala de Prensa

¿Posible negligencia?

Según familiares del adulto mayor, este padecía problemas renales y necesitaba una diálisis. Luego de llegar a la clínica, permaneció cerca de nueve horas en la sala de espera de urgencias sin lograr que lo atendieran.

A su turno, el Secretario de Salud dijo que les informará “al Ministerio de Salud, a la Superintendencia Nacional de Salud y a los entes de control para que decidan qué hacer con este tipo de organizaciones”.

Alexánder Camacho, defensor del paciente, asegura que la gravedad de esta situación se hizo evidente desde la renuncia masiva de médicos que ocurrió en ese lugar.

“Las condiciones en las que están atendiendo a las personas son precarias. Nos encontramos con gente que lleva una semana en una camilla y ni siquiera tiene una colchoneta adecuada”, dijo Camacho.

Mientras se esclarecen las causas del deceso del adulto mayor, pacientes circulan de un lado para otro con la incertidumbre de si lograrán recibir una atención pronta y adecuada.

REDACCIÓN CALI

Diario El Tiempo, 4 de Marzo de 2016. Página 12.